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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
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CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

CONVOCAÇÃO 

 

O Diretor do CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS da Universidade 

Federal Rural do Semi-Árido convoca todos os conselheiros a se fazerem presentes na 7ª 

Reunião Ordinária de 2022 do Conselho do CCA, com data, local e horários abaixo 

determinados, para cumprir a seguinte pauta: 

 

1. Apreciação e deliberação das atas da 5ª e 6ª reuniões ordinárias de 2022 do Conselho do 

CCA; 

2. Apreciação e deliberação sobre o Relatório Institucional Consolidado 2021 do Programa 

de Educação Tutorial (PET) a ser enviado à SESU, conforme Memorando Eletrônico Nº 

124/2022 – Prograd; 

3. Apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Psicologia, do 

Campus Mossoró, encaminhado via Memorando Eletrônico Nº 134/2022 – Prograd; 

4. Outras ocorrências. 

 

 

Data: 22 de julho de 2022 (Sexta-feira). 

Horário: 14h 00min  

Local: Via Google Meet. 

 

 

 

 

Mossoró-RN, 19 de julho de 2022. 

 

 
 

José Torres Filho 

Diretor do CCA  
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1º PONTO  

 

Apreciação e deliberação das atas da 5ª e 6ª reuniões ordinárias de 2022 do Conselho do 

CCA; 
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No vigésimo dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte dois, às oito horas, foi realizada a 1 

quinta reunião ordinária de dois mil e vinte dois do Conselho do Centro de Ciências Agrárias 2 

via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, José 3 

Torres Filho; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro; Chefe de 4 

Departamento do DCAF, Rejane Tavares Botrel; Coordenadores dos cursos de graduação: 5 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia); Marco Antônio Diodato (Engenharia Florestal); 6 

Ivanilson de Souza Maia (Pesca); Carlos Iberê Alves Freitas (Zootecnia); Coordenadores dos 7 

cursos de Pós-Graduação: Elís Regina Costa de Morais (PPGATS); Ioná Santos de Araújo 8 

Holanda (PPGFITO); Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA); Representação docente dos 9 

Departamentos: Ivanilson de Souza Maia (DCA), Rui Sales Júnior (DCAF); Representação 10 

dos técnicos-administrativos: Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha; Representante dos 11 

discentes: Marcondes Ferreira Costa Filho. Foi apresentada a justificativa de ausência dos 12 

seguintes membros: Aurélio Paes Barros Júnior, Jean Berg Alves da Silva, Sthênia dos Santos 13 

Albano Amora, Juliana Fortes Vilarinho Braga, Marcelo Barbosa Bezerra, Moacir Franco de 14 

Oliveira e Valéria Veras de Paula. As justificativas de ausência foram aprovadas por dezoito 15 

votos favoráveis e uma abstenção.  Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do 16 

Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e realizou a leitura da pauta descrita a 17 

seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação da ata da quarta reunião ordinária do 18 

Conselho do CCA de dois mil e vinte e dois. SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação 19 

sobre processo da renovação de afastamento da professora Suely Xavier dos Santos. 20 

TERCEIRO PONTO. Apreciação e emissão de resolução ao Consuni sobre processo de 21 

redistribuição de Maria Liduína das Chagas. QUARTO PONTO. Apreciação e emissão de 22 

parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em 23 

Energias Renováveis, conforme Processo nº 23091.006183/2022-83. QUINTO PONTO. 24 

Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Programa de Pós-Graduação 25 

Stricto Sensu: mestrado profissional em Ciências da Saúde, encaminhado via Memorando 26 

Eletrônico nº 113/2022 – PROPPG. SEXTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre 27 

solicitação de revogação da Resolução nº 62, de 6 de dezembro de 2021, do Consepe da 28 

UFERSA, a partir do semestre 2022.1, encaminhada via Memorando Eletrônico nº 89/2022 – 29 
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Prograd. SÉTIMO PONTO. Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe 30 

sobre a oferta de carga horária na modalidade de ensino à distância em cursos de graduação 31 

presenciais ofertados pela Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA. OITAVO 32 

PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. 33 

Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto da pauta. O 34 

conselheiro Adrian José Molina Rugama, solicitou que se fizesse registro da participação do 35 

mesmo, a partir do quinto ponto da pauta, havendo sua abstenção de voto nos pontos 36 

anteriormente abordados, sendo incluídas também as observações realizadas pelo conselheiro 37 

em relação ao registro de ocorrência do roubo de fios no prédio de Ciências Animais e a 38 

requisição de orientação por parte do mesmo junto à direção sobre procedimento adequado a ser 39 

realizado e reparo dos danos. A conselheira Sthênia dos Santos Albano Amora também 40 

propôs observações que foram acatadas e incluídas na ata. Após observações a ata da quarta 41 

reunião ordinária do Conselho do CCA de dois mil e vinte dois foi aprovada por dezessete votos 42 

favoráveis e duas abstenções. O Presidente do Conselho colocou em deliberação o segundo 43 

ponto. O ponto sobre o processo da renovação de afastamento da professora Suely Xavier dos 44 

Santos foi aprovado por dezoito votos favoráveis e uma abstenção. O Presidente do Conselho 45 

colocou em deliberação o terceiro ponto. A docente Maria Liduína das Chagas, graduada em 46 

física pela UERN, Mestrado e Doutorado pela UFRN está sendo cotada para compor o quadro 47 

de docentes efetivos do pólo de Caraúbas. O ponto foi aprovado por unanimidade. No quarto 48 

ponto emitiu-se, por voto unânime, parecer favorável à criação do Curso de Pós-graduação lato 49 

sensu: Especialização em Energias Renováveis. Deu-se início à deliberação do quinto ponto, 50 

sendo aprovada a criação do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu: mestrado profissional 51 

em Ciências da Saúde, por unanimidade. Tendo se iniciado a deliberação do sexto ponto, a 52 

conselheira Rejane Tavares Botrel informou que durante reunião do DCAF optou-se pela 53 

retirada desse ponto da pauta, para que o mesmo possa ser apresentado em momento posterior, 54 

com maiores esclarecimentos. O conselheiro Felipe de Azevedo Silva Ribeiro ressaltou o 55 

entendimento do Departamento de Ciências Animais de que é necessária a revogação da 56 

resolução, porém a mesma impacta em questões de biossegurança, infraestrutura etc, 57 

necessitando de maiores esclarecimentos sobre os procedimentos que serão adotados, optando 58 
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assim pela retirada do ponto da pauta. O conselheiro Adrian José Molina Rugama concordou 59 

com a retirada do ponto da pauta, mas enfatizou a necessidade de que seja estipulado um prazo 60 

para reapresentação do mesmo com os devidos esclarecimentos. O conselheiro Marcondes 61 

Ferreira Costa Filho, propôs a fixação de um prazo de sete dias para reapresentação do ponto e 62 

apreciação do mesmo. Após a deliberação, votou-se por unanimidade para que o ponto seja 63 

retirado de pauta e reapresentado, em caráter de urgência, com a fundamentação adequada. O 64 

sétimo ponto foi conduzido pela conselheira Rejane Tavares Botrel, iniciando-se a 65 

deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a oferta de carga horária na modalidade 66 

de ensino a distância em cursos de graduação presenciais ofertados pela Universidade Federal 67 

Rural do Semi-Árido – UFERSA. As decisões resultantes são apresentadas a seguir: Preâmbulo 68 

- Dispõe sobre a oferta de carga horária na modalidade de educação a distância em cursos de 69 

graduação presenciais ofertados pela Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa). 70 

(Aprovada a proposição de Adailson por dez votos favoráveis e uma abstenção); Art. 2º - Os 71 

cursos de graduação poderão introduzir a oferta de carga horária, na modalidade a distância, 72 

em seus componentes curriculares presenciais, até o limite de 40% da carga horária total do 73 

curso. (Aprovada proposição original por seis votos favoráveis e três abstenções); O Art 2º, § 74 

1º, está em local equivocado, dispondo sobre componentes curriculares, uma vez que este não é 75 

o assunto abordado pelo Art.2º, não sendo possível votá-lo; Art. 2º, § 3º - A introdução opcional 76 

de carga horária na modalidade de educação a distância não desobriga do cumprimento do 77 

disposto no art. 47 da Lei nº 9.394, de 20 de dezembro de 1996, nos cursos de graduação 78 

presenciais. (Aprovada a proposição de Adailson por nove votos favoráveis e duas abstenções); 79 

O Art. 2º, § 4º já foi deliberado em reunião anterior, obtendo-se parecer contrário e não havendo 80 

necessidade de nova votação. O Art 5º não necessita ser submetido à votação, pois o mesmo é 81 

semelhante as outras propostas já contempladas no texto. O Art. 7º não cabe votação, pois as 82 

propostas apresentadas pelo CCE e CMC são iguais e já votadas em reunião anterior. A 83 

supressão do PARÁGRAFO ÚNICO para criação do Art. 9º, como proposta apresentada pelo 84 

CMC, não foi acatada em razão da não apresentação de maiores justificativas para tal; Criação 85 

do artigo Yº, reescrito, melhor descrevendo os AVA’s (ambientes virtuais de avalição). 86 

(Proposição aprovada por dez votos favoráveis); Criação do artigo Zº, reescrito, abordando o 87 
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fornecimento de apoio tecnológico à alunos carentes, não compreendendo a criação de 88 

laboratórios, uma vez que isto é inviável, bem como sua manutenção. (Proposição aprovada por 89 

oito votos favoráveis). Por fim, no oitavo ponto o Presidente do Conselho abriu espaço para 90 

outras ocorrências. A conselheira Rejane Tavares Botrel informou que é de responsabilidade 91 

da PROGEPE e não das chefias de curso, realizar o controle e notificação de possíveis docentes 92 

que não tenham apresentado passaporte vacinal e, entretanto, se mantém ministrando aulas 93 

presenciais, tendo a PROGEPE realizado notificação recente de um docente que se encontrava 94 

na situação mencionada. A conselheira Elís Regina Costa de Morais compartilhou a 95 

dificuldade que o corpo discente tem enfrentado para solicitar prova de reposição no SIGAA. A 96 

conselheira orientou aos alunos para que buscassem auxílio dos coordenadores de curso para 97 

resolução dessa questão. O conselheiro Marco Antônio Diodato informou que o sistema tem 98 

apresentado instabilidades e travamentos e que já realizou notificação dos mesmos, ao passo que 99 

pede aos alunos e demais conselheiros que o notifiquem via e-mail em persistindo os problemas. 100 

O conselheiro Adrian José Molina Rugama ressaltou que também recebeu notificação por 101 

parte de uma discente, relatando dificuldades para uso do sistema e aconselhou à mesma que 102 

buscasse auxílio junto à SUTIC e a PROGRAD. O conselheiro enfatizou ainda a necessidade 103 

urgente de reforço na segurança, em razão de furtos recorrentes que tem causado apreensão aos 104 

professores e alunos, bem como dificultado o correto funcionamento da instituição e 105 

ministração das aulas. Por fim, o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros e 106 

deu por encerrada a reunião às nove horas e oito minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes 107 

Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais 108 

conselheiros (as) quando aprovada. 109 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 110 

Presidente do Conselho 111 

José Torres Filho_______________________________________________________________ 112 

Chefes de Departamento 113 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (DCA)_____________________________________________ 114 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)____________________________________________________ 115 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 116 
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Marco Antônio Diodato (Engenharia Florestal)_______________________________________ 117 

Ivanilson de Souza Maia (Pesca)___________________________________________________ 118 

Carlos Iberê Alves Freitas (Zootecnia)______________________________________________ 119 

Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação 120 

Elís Regina Costa de Morais (PPGATS)_____________________________________________ 121 

Ioná Santos de Araújo Holanda (PPGFITO)__________________________________________ 122 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)______________________________________________ 123 

Representação Docente dos Departamentos:  124 

Ivanilson de Souza Maia (DCA)___________________________________________________ 125 

Rui Sales Júnior (DCAF)_________________________________________________________ 126 

Representação dos Técnicos-administrativos 127 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha___________________________________________ 128 

Representante dos Discentes 129 

Marcondes Ferreira Costa Filho___________________________________________________ 130 

Secretária 131 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha___________________________________________ 132 
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No décimo quinto dia do mês de junho de dois mil e vinte dois, às sete horas e trinta minutos, 1 

foi realizada a sexta reunião ordinária de dois mil e vinte dois do Conselho do Centro de 2 

Ciências Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do 3 

Conselho, José Torres Filho; Vice-chefe de Departamento do DCA, Carlos Eduardo Bezerra 4 

de Moura; Coordenadores dos cursos de Graduação: Marco Antônio Diodato (Engenharia 5 

Florestal), Sthenia dos Santos Albano Amora (Medicina Veterinária), Valdir Martins da 6 

Fonseca Filho (Zootecnia); Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Elís Regina Costa 7 

de Morais (PPGATS); Moacir Franco de Oliveira (PPGCA); Daniel valadão Silva 8 

(PPGMSA), Jean Berg Alves da Silva (PPGPA); Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA); Rui 9 

Sales Júnior (Representante do DCAF). Foi apresentada a justificativa de ausência dos seguintes 10 

membros: Aurélio Paes Barros Junior e Hérica Kalianny Lopes Figueiredo Rocha. Verificada a 11 

presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a 12 

reunião e realizou a leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e 13 

deliberação sobre o Calendário Acadêmico da Pós-Graduação para o semestre 2022.2, conforme 14 

Memorando Eletrônico Nº 115/2022 – Proppg; SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação 15 

sobre a homologação dos resultados dos processos seletivos simplificados para coordenadores 16 

institucionais do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência - PIBID e do 17 

Programa de Residência Pedagógica – PRP, conforme Memorando Eletrônico nº 105/2022 – 18 

Prograd; Outras ocorrências. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. 19 

Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto da pauta. 20 

Sem proposta de alteração, o calendário Acadêmico da Pós-Graduação para o semestre 2022.2 21 

foi aprovado, tendo uma abstenção de voto. O Presidente do Conselho colocou em deliberação o 22 

segundo ponto. Foram homologados por unanimidade os resultados dos processos seletivos 23 

simplificados para coordenadores institucionais do Programa Institucional de Bolsas de 24 

Iniciação à Docência - PIBID e do Programa de Residência Pedagógica – PRP, conforme 25 

Memorando Eletrônico nº 105/2022 – Prograd; Nada mais havendo a tratar, o Presidente do 26 

Conselho agradeceu a presença dos membros e deu por encerrada a reunião às sete horas e trinta 27 

e oito minutos. E eu, Talita Barbosa Abreu Diógenes, secretária substituta do CCA, lavrei a 28 

presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada. XXX 29 
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Presidente do Conselho 30 

José Torres Filho_______________________________________________________________ 31 

Chefes de Departamento 32 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura (DCA)___________________________________________ 33 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 34 

Marco Antônio Diodato (Engenharia Florestal)_______________________________________ 35 

Sthenia dos Santos Albano Amora ____________________________________________ 36 

Valdir Martins da Fonseca Filho (Zootecnia) _______________________________________ 37 

Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação 38 

Elís Regina Costa de Morais (PPGATS)_____________________________________________ 39 

Moacir Franco de Oliveira (PPGCA)_______________________________________________ 40 

Jean Berg Alves da Silva (PPGPA)_________________________________________________ 41 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)______________________________________________ 42 

Representação Docente dos Departamentos:  43 

Representante dos Discentes 44 

Secretária 45 

Talita Barbosa Abreu Diógenes ___________________________________________________ 46 

Representantes dos Departamentos 47 

Rui Sales Júnior (DCAF)  _______________________________________________________  48 


